

LA EPOCA

Diario Católico Independiente

RECOMENDADO POR EL EXCMO. SEÑOR DELEGADO APOSTÓLICO É ILMO. SEÑOR OBISPO DIOCESANO

Director: — LA SOC. REGENERACION — OFICINA: Calle 6ª, n.º 169. 160 varas al Nte. del Mercado — Editor - Administrador: — Luis Cartín G.

Apartado de Correos: N.º 710.

La suscripción vale ₡ 1-00 al mes

Número suelto, cinco céntimos.

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 26 DE SEPTIEMBRE DE 1911

NÚM. 119

Santoral

Martes 26.—Santos Crescencio y Cipriano, mártires, San Eusebio, Papa; San Orencio, Obispo; San Nilo, abad; San Amancio, presbítero y Santa Justina, virgen. Fué Justina natural de la ciudad de Antioquía, hija de padres gentiles, pero con la doctrina de un santo diácono llamado Prailio se convirtió al catolicismo, y por su mediación también la abrazaron sus padres. Era Justina hermosa en extremo, y mucho más por las virtudes con que resplandecía ante los ojos del Señor, á quien tomó por esposo y consagró su pureza. Enamoróse de Justina un mancebo rico, llamado Agladio, el cual, viendo que no podía atraerla á su voluntad, descubrió lo que pretendía á un gran hechicero y nigromántico llamado Cipriano, el cual empleó todas sus artes diabólicas para vencerla, pero quedaron vencidas por la Santa. Viendo Cipriano que nada podía prevalecer contra Justina por ser cristiana, y entendiendo que Cristo era Dios, entrando la luz del cielo en su corazón, determinó hacerse también cristiano. Descubrió su propósito á Antimo, Obispo de Antioquía y quemando sus libros y renunciando al mundo, se bautizó y resplandeció con gran santidad. Finalmente, de haber padecido Cipriano y Justina muchos trabajos, persecuciones y tormentos por la fe de Cristo, fueron decapitados por orden de Diocleciano, el día 26 de Septiembre del año 300. Sus reliquias se veneran en Roma en la Basílica de San Juan de Letrán, y algunas se conservan en Tolosa, á cuya ciudad fueron trasladados desde Roma, donde habían estado ocultas en la casa de una piadosa dama.

Qué es la teosofía

Pedagogía autoritaria y método anticientífico de los teósofos

Antes de entrar en el examen de la doctrina teosofía precisa dar un vistazo al método de discusión que los teósofos, «modernos investigadores de la verdad» pretenden se use al combatir sus ideas. Según su testimonio solamente ellos ven la verdad de modo inmediato, pleno y exacto; y quien quisiera entrar con ellos

en disputa, tendría ante todo que ponerse en el mismo punto de vista que ellos y mirar las cosas con sus propias antiparras: así vería amarillo ó verde ó colorado no menos que ellos y se desvanecería (por supuesto) todo desacuerdo y contradicción. De esa manera la Teosofía ó filosofía esotérica reconoce que cada escuela ó religión, «también el panteísmo, el politeísmo, el monoteísmo y hasta el ateísmo, tienen razón desde su punto de vista, porque posee cada una por lo menos una faceta de la gran joya de la verdad: y solamente desbarran esas religiones cuando niegan á las otras las facetas que á su vez poseen. A diferencia de ellas y más sabiamente, la filosofía esotérica se levanta sobre calzas de exclusivismo; y observando la Joya Divina de lo Alto, en su conjunto, concilia todas las aparentes antinomias, haciendo así obra altísima de sagacidad y de paz.» (1)

No fracasaría ese trabajo, si las antinomias fuesen de veras sólo aparentes, y si cada faceta de la joya no se diferenciase de la otra más que en esplendor y claridad. Lo malo es que la contradicción y la diversidad es radicalmente profunda. Porque, ¿podrá darse mayor oposición que la existente entre el panteísmo y el ateísmo, entre el politeísmo y el monoteísmo? *Dos proposiciones universales contrarias, enseña la Lógica no pueden ser ambas verdaderas:* como el politeísmo y el monoteísmo *pueden también ser ambas falsas;* como el panteísmo y el ateísmo.

Las facetas de las joyas no son pues todas brillantes, aun viéndolas de lo alto; una será la clara y resplandeciente, las otras todas más ó menos oscuras y reflejarán no los rayos de la verdad, sino antes bien los de las tinieblas y del error. La verdad es una, el error múltiple; y no hay paz entre la luz y las tinieblas, ni sagacidad ó astucia que valga á conciliarlas.

Si la verdad es una, también su punto de vista ha de ser único, y no otro debe ser que aquel común á los hombres sensatos: la razón humana ejercitada con rectitud y bondad. Con quien razona bien, y como manda la lógica, cosa fácil es llegar á la inteligencia en una discusión: mas, con quien se alaba de tener un *método propio* de raciocinio y de *investigación racional*, que se aparta de las leyes generales de la razón, lo mejor que se puede hacer es contemplar sus vueltas y revueltas y seguir sus movimientos, no echando en olvido tener bien sujeto en los mil escondites de ese laberinto, el hilo de Ariadna, ó sea de la razón, para no irse á perder con él en la obscuridad, más allá de la realidad y de la luz de la verdad. Ciertamente es que cada lucha se resuel-

ve siempre en la conclusión de quien tiene más razón y quien menos, en seguir su sendero. Y en cuestión con la teosofía, los de menos razón seríamos nosotros al seguir el criterio de los teósofos, porque en el Catolicismo «Iglesia oficial—según ellos—está dominada todavía por la mentalidad del Concilio de Trento y el pensamiento medioeval con sus viejos formalismos dogmáticos que suenan incomprensibles á nuestros contemporáneos» (2)

Si á tal acusación, quisiéramos responder *ad-hominem*, podríamos recordar á los teósofos el *Médice, cura te ipsum*; porque en la teosofía oficial domina una mentalidad aún más gastada y añeja que no tienen los hombres de gloria del Concilio tridentino y del pensamiento medioeval, sino los viejos formularios dogmáticos del budismo arcaico y del gnosticismo pagano atrocemente incomprensibles para la mente de nosotros los modernos occidentales, que en cuestión de ciencia y de agudeza en la investigación estamos muy por encima de los pretendidos genios del Oriente.

No obstante, los enmarañamientos, y lucubraciones de esos orientales, son proclamados por los teósofos como el *non-plus-ultra* y la quintesencia de la sabiduría, ó más bien la misma sabiduría divina!!!!

(Continuará)

(1) Dr. A. Auro, — *Algunos indicios sobre ocultismo*, etc. p. 25.

(2) A. Pioda, *Teosofía*, extractado da Lux, abril mayo 1889 P. 11

Servicio de corresponsales De Cartago

Sept. 20 de 1911.

En celebración del día de la Patria, se hizo lo siguiente: en la mañana fiesta escolar; al medio día Te Deum con asistencia de las autoridades y magisterio, quienes pasaron luego á tomar refrescos á la cantina de los señores Rivera, donde organizaron un baile; en la noche cinematógrafo para los escolares y... punto final.

En Pacayas y Turrialba si celebraron rumbosamente el 15.

—El 14 en la noche se efectuó una simpática velada, medio zarzuela medio cinematógrafo, á beneficio del templo de San Francisco, la que dió magnífico

resultado. El cinematógrafo es propiedad de los señores Marcelino Calderón y Moisés Ortega, quienes cedieron generosamente su estreno á la velada.

Se prepara un turno general para el 1º de octubre, á beneficio de San Nicolás.

—Falleció el estimable artesano don Leoncio Brenes, que se encontraba dañado del hígado. Nuestro pésame sentido á la viuda y demás deudos del extinto.

—Ya llovió torrencialmente, lo que se hacía muy necesario, á tal extremo que se pensaba en hacer una Misa de Rogación á la Virgen de los Angeles. El verano se hacía largo y la agricultura se perjudicaba.

—Un joven josefino, hijo de un comerciante, atentó contra su vida en el Hotel Francés, lo que felizmente evitó el señor Santiago Nieto.

Corresponsal

De San Pedro del Mojón

El martes 19 de los corrientes se verificó en la Iglesia Parroquial una solemne misa de Requiem por el descanso del alma de don Francisco Hidalgo, benefactor de esta parroquia, quien siempre se preocupó por el decoro de la casa del Señor. La parte musical de la misa resultó espléndida, y la voz de Cano siempre sonora y dulce, llevó el recogimiento á los fieles asistentes.

Aprovechamos esta ocasión para manifestar nuestra sincera muestra de pesar á la familia del extinto y muy especial á su distinguido hijo don Francisco Hidalgo, que inspirado en los nobles sentimientos de su padre, continúa la meritoria tarea de ayudar con el mismo empeño al esplendor del culto en esta parroquia.

—Restablecido de grave dolencia se encuentra el estimable joven don José Garro, hijo de don Pedro Garro, cumplido mayordomo de la cofradía del Rosario.

—En la semana entrante contraerán matrimonio los señores Sérvulo Sánchez con Hortensia Vargas, y Laureano Vargas con María Buenaventura Brizuela, vecinos todos de esta parroquia.

—Conforme al acuerdo municipal del 22 de Julio del presente año, y debidamente autorizado por el Ilustrísimo Sr. Obispo, quedó reorganizada la Junta Directiva y económica de la Iglesia de San Pedro del Mojón así:

Propietarios: Toribio Hernández, Francisco León, Ramón Hernández, Elías Muñoz, José Acuña y Fermín Aguilar.

Suplentes: Matías Muñoz, Clemente Rivera, José Ana Hernández y Francisco Hidalgo.

Por acuerdo de la misma Junta se nombró para Secretario al señor Ricardo Fernández y para Tesorero y Económico a los señores José María Muñoz y Elías Salazar, respectivamente. Mucho se espera de la nueva Junta, dada la reconocida competencia de los miembros que la integran.

Corresponsal

Alajuelita

CAÑERÍA

El trabajo del estanque adelanta. Bien por el competente albañil que dirige estos trabajos.

Tenemos a la vista gran parte de los tubos. Desgraciadamente el tubo madre es de pésima calidad; acero espiral asfaltado de 4" de diámetro con paredes de 1 milímetro de espesor. Con razón decimos los alajuelitas que es una «lata». Ya hay tubos rotos y otros oxidados, pues la capa de asfalto se desprende fácilmente. Tendremos cañería por algunos años para quedarnos después sin agua y sin plata.

La población será entonces otra vez diezmada por cólera nostras, fiebre tifoidea, disentería, anquilostomiasis, etc. Muchos bajarán prematuramente al sepulcro. El progreso del cantón lo ahogarán otra vez las pésimas aguas que bebemos.

¿A quién culpamos? A los Sres. Regidores que sin bastante cuidado ni bastante madurez y consulta se dedican a ratificar acuerdos más ó menos cuerds. Por uno de estos acuerdos perdemos casi \$ 3.000.00 en un litigio con el ex-apoderado municipal Sr. José Joaquín Soto.

Para administrar bien no basta ser honrado y saber firmar y leer; se necesita amor al pueblo, actividad y estudio en las empresas y firmeza de ánimo para cerrar las puertas al favoritismo y a las influencias dañinas a los intereses del cantón aunque vengan de donde vinieren.

Los Regidores y únicamente ellos son los responsables del bien ó del perjuicio causados al cantón.

El voto de los electores no da a los regidores la ciencia infusa para gobernar bien, pero sí los obliga ante Dios y los hombres a defender los intereses y procurar el mayor bien posible de sus conciudadanos.

La fiesta de la Independencia fué celebrada con toda solemnidad. Hubo Te Deum, cantos escolares y fueron obsequiados los niños de la escuela. La nota culminante de la fiesta fué un bien pensado y brillante discurso del Sr. Director de la escuela don Zacarías Zúñiga.

Habló con entusiasmo de la Patria y exhortó a todos a la práctica de las virtudes cívicas basadas sobre la roca firme de la ley cristiana. Ojalá todos los maestros abundasen en tales ideas; otro sería el resultado de la enseñanza oficial.

Según informa la Junta Edificadora, produjo el último Turno la respetable suma de \$ 440.00 libres. Hubo en este acto perfecto orden y armonía.

Corresponsal

De Cervantes

Los festejos del 15 de Setiembre resultaron en extremo lucidos. Después del solemne Te Deum celebrado en el

templo por el Sr. Presbítero Trejos, se dirigieron los escolares, las autoridades y demás concurrentes a la Escuela.

Llenos de júbilo, los niños, entonaron el Himno Nacional, hicieron la jura de la bandera y escucharon con entusiasmo las frases del Sr. Presb. don Juan de D. Trejos, del Sr. Inspector de Escuelas don Dagoberto Quirós y del Director del plantel de enseñanza don Faustino Padilla R., quienes contribuyeron eficazmente a dar mayor realce a la fiesta.

Fué un día espléndido, una fiesta hermosa. Reinó el mayor orden, no obstante de haber una concurrencia muy numerosa.

Treinta y cinco niños de ambos sexos acababan de recibir por vez primera el Pan de los Angeles. Dichosos ellos. Deseamos que los vivos fulgores que traerán a su existencia el recuerdo de tan bello día ilumine siempre la senda de su vida.

Doña Julia M. de Padilla está un tanto enferma. Que pronto recobre su salud.

Nuestro buen amigo don Alejandro Cordero, estimable vecino de Cartago, nos honró hace poco con una visita.

Según me comunica el agente de LA EPOCA en ésta, aumenta la lista de suscritores. Hoy ha enviado una nueva nómina de personas que desean recibir el periódico.

Corresponsal.

Septiembre 23 de 1911.

Los anabaptistas

Una de las chifladuras protestantes fué la de rebautizar a sus prosélitos.

Una de nuestras chifladuras es la de cambiar el nombre a los pueblos.

Generalmente el intento es de laicizarlos.

Y lo peor es que muchas veces el cambio de nombre obedece al deseo de incensar a los que están arriba.

A Juan Viñas lo convirtieron en Jiménez; y no siendo esto bastante, a San Isidro lo convirtieron en «Coronado».

—¿Y por qué no en Vásquez?

—Porque talvez les pareció feo el apellido ó poco transparente la adulación.

Y luego San Ignacio fué sustituido por Acosta, Santo Domingo por Orotina; Guápiles ha quedado reducido en Pocosí... ó Poconó. El simpático nombre de «La Unión» se ha trocado en «Quesada» y San Carlos por un milagro se escapó de reencarnarse en Cutrís.

Vaya! no seamos niños!

Los yanquis, con ser yanquis han respetado los nombres españoles de San Francisco, Los Angeles, San Diego, San Antonio, etc., etc.

¿Que hay dos poblaciones del mismo nombre como sucede con San Isidro, ó San Francisco? pues llámese a uno «El Salvador» y a otro «Asís»; algo que conserve el recuerdo de su primitivo nombre.

¿Que el conflicto es entre «La Unión de Tres Ríos (que primitivamente se llamó Nuestra Señora del Pilar de La Unión) y La Unión de San Carlos? Pues una de dos: ó dejémoslos del embrollo de dar un nombre al cantón y otro a su capital ó bien llámese a «La Unión» de Cartago «Zaragoza» en recuerdo de su antigua denominación.

Pero el recurso de dar nombres de apellidos por más que algunos sean verdaderamente ilustres nos parece chocar

con nuestras tradiciones y con la índole poco aristocrática de nuestros habitantes.

En suma; preferimos que haya muchos Juanes Fernández, es decir, muchos San Franciscos, muchas Uniones; que entre ellos se deslice una que otra «Guapil» a que sigamos en la ridícula tarea de reformar el Diccionario Geográfico de nuestra pequeña República.

Cablegramas

Victoria, B. C.—Un gran ciclón en la isla Formosa ha destruido propiedades de campos, ciudades y pueblos, algunos de ellos sumergidos, debido a la gran violencia de las olas. Millares de personas huyeron y otras fueron reconcentradas en los campamentos militares de Tejas.

Washington, 23.—Informa el Contralmirante de Murdock, Comandante del escuadrón asiático, al Departamento de Marina, que el orden se ha restablecido en Chenglú y que la crisis ha pasado ya aparentemente.

Grandrapids, Michigan, 23.—Taft ha pronunciado un discurso sobre la ley del algodón vetada, atacando a los demócratas, insurgentes republicanos del Senado y Cámara de Diputados, quienes sometieron a la consideración del Congreso, el proyecto de ley en sesiones especiales; denegó el veto y manifestó que él era decididamente opuesto a la revisión de la tarifa, salvo el caso de una información obtenida por medio de la comisión respectiva.

Otawa, 23.—Noticias autorizadas afirman que el Gobierno fué derrotado en las elecciones; de consiguiente el tratado de reciprocidad está muerto.

Washington, 23.—La no aceptación del Canadá del Tratado de reciprocidad comercial constituirá la obra de la Rier, pero no pasará aquí en cuanto Estados Unidos concierne. Este pasó una Ley en sesión extraordinaria del Congreso, por lo cual ratificó el convenio con el Canadá a pesar de estar éste en la forma de *statu quo* sin ninguna esperanza de que sea aceptado por el Canadá ni dentro de dos años, pero sí es un hecho y esta es la opinión del Congreso y otros empleados del Gobierno, que los Estados Unidos ofrecerán sus mercancías al Canadá.

Kalamazo, Michigan, 23.—Mr. Taft al tener conocimiento de haber sido rechazado el Tratado de reciprocidad con el Canadá, dijo: «Muy a mi pesar acabo de ser informado de que el Tratado de reciprocidad ha sido rechazado por el Canadá, pues tuve confianza en que pasaría y con ello demostrar lo benéfico que habría sido para ambos países. Se necesitan dos partes para hacer un contrato y si Canadá declina entrar en él, nosotros le continuaremos de nuestra cuenta y de la manera que mejor cuadre a nuestros intereses. Los motivos del rechazo obedecen a tres puntos.

A la gran oposición, que le presentaron sin conocer a fondo el asunto los manufactureros, banqueros y ferrocarrileros, tomando como caballo de batalla la explotación del sentimiento anti-americanista y haciendo un llamamiento al patriotismo en favor del Canadá británico, infundiendo a las masas electorales que las negociaciones eran desfavorables y haciéndoles ver fantasmas que jamás han existido.

El pecado

Porque buscáis vuestra ruina traspasando los Mandamientos del Señor?

2 Par 24,20.

Brama furiosa la mar!—rompe iracundo las nubes el rayo:—rugé el trueno sembrando pavor! Hiende vibrante los aires el huracán voraz y rueda al abismo un alma que no quiso amar a su Dios!

Agustín el pequeño.

Noticias varias

«LA NAVE».—Con este sugestivo título comenzó a publicarse en Heredia un semanario católico dirigido por el señor Capellán del Carmen Lcdo. don Jorge Volio.

Su lema será «pro ara et focis», «por el altar y los hogares», sin bandería política alguna.

Sea bienvenido el colega hermano en ideales de nuestro diario; y que los católicos correspondan a los esfuerzos del joven sacerdote Volio, recibiendo las suscripciones con interés y buena voluntad.

EL progreso en Puntarenas se hace sentir: hay en la actualidad 24 gasolinas en servicio y 16 en construcción.

EN el programa de festejos con que se celebrará en San José el próximo 5 de Noviembre, Centenario del primer grito de independencia lanzado en El Salvador, se agregará una partida de Basketball.

EL pueblo de Santo Domingo, en premio de las grandas virtudes del Presbítero y Canónigo Benito Sáenz, que hace 46 años es cura de aquella ciudad, le erigirá un monumento conmemorativo. Para esa obra ha sido designado el notable escultor nacional don Juan Ramón Bonilla. La obra será colocada en una de las plazas de la ciudad con las ceremonias del caso.

COMO habíamos anunciado, se verificó el viernes en el local del Departamento Nacional de Agricultura la conferencia del señor Subsecretario de Fomento sobre la selección y cultivo del maíz ilustrada con vistas cinematográficas.

SE dice que un empresario extranjero establecerá en esta ciudad una nueva empresa de automóviles, fijando precios moderados. Habrá servicio a toda hora del día y de la noche.

LA festividad de Nuestra Señora de Mercedes en esta Capital, revistió en este año la solemnidad que es tradicional en esa parroquia.

Baenos sermones predicados por el Presb.º don Moisés Salas, la víspera; por el señor Canónigo Dr. don Otón Caatro en la misa del día; y por el señor Canónigo Lic. don Ricardo Zúñiga en la tarde!

El Ilmo. y Revmo. señor Obispo asistió a la Misa que fué de semipontifical y la concurrencia de fieles, bastante numerosa.

Una nota simpática fué la bellísima música y canto de la misa perfectamente litúrgica, bien instrumentada por el competente maestro don Enmanuel García y galanamente ejecutada por las artistas doña Zelmira de Capella, las señoritas

Anita Ferraz y Petrita Rosat y don Pedro Arias.

Poco á poco va entrando el buen gusto clásico y eclesiástico por la música que debe ejecutarse en los templos de Dios, cuando hay buena voluntad de parte de los señores maestros de capilla.

Nuestra enhorabuena al profesor señor García: sólo notamos que las partes corales aunque bien ejecutadas, estaban pobres de voces: aunque es cierto que en Costa Rica ha sido costumbre de dar todo valer á los Kyries, Gloria y Credo dejando sin gran importancia el Introito Gradual, Ofertorio &, pero hemos de hacer notar que el Ofertorio en la misa que reseñamos fué una brillantísima "Ave María" de estilo estrictamente eclesiástico que era si no nos equivocamos del Gran Maestro Bottazzo.

El señor Cura don Alejandro Porras dió después una cordial y bien dispuesta recepción y banquete al Clero asistente en que reinó la más grande cordialidad y alegre departamento.

EL 25 á las doce y media, p. m. el policía Trinidad Bustamante envió á la 2ª Sección, al individuo Francisco Fuentes Núñez porque en la esquina llamada de «Monte» transversal á la Biblioteca Nacional, recogió del suelo una libreta conteniendo la suma de ciento diez colones en billetes y rehusó entregarla al policía. Más tarde apareció el perdido, que lo fué uno de los operarios que trabajan en la casa que se construye frente á la Biblioteca.

EL Jubileo del Santísimo Rosario comienza el próximo Sábado, 30 de los corrientes, con el solemne repique de campanas de la tarde. Hay indulgencia plenaria para los que confiesen y comulguen el domingo próximo 1º de octubre que es el día de la solemnisísima fiesta del Santísimo Rosario—y visiten una iglesia pidiendo por las intenciones del Santo Padre. Los que no habrán podido ganar esa indulgencia el propio día, pueden ganarla en cualquier día de la semana siguiente, con las mismas condiciones.

LOS jóvenes, que no hayan hecho oportunamente su primera confesión y comunión, por cualquier motivo, están invitados para asistir á la preparación especial para ellos que se hará en esta semana, todos los días á las 6 de la tarde en el salón de catecismo de la Soledad.

LAPSUS calami de *La Prensa Libre*. Según el colega el Ilustrísimo señor Obispo confirmó á la misma hora, las 12 m. en Catedral, El Carmen, La Dolores y La Soledad.

Qué significa esto? Un lapsus calami, según nosotros. O será que el colega acepta ya el don de la ubicuidad en ciertos individuos?

A SOLICITUD del Jefe Político del Naranjo se ha dado orden á la Dirección de Obras Públicas de inspeccionar el puente recién construido en aquella jurisdicción é informe sobre las condiciones de solidez y precio.

EN la noche del 25 se efectuaron varios bailes, todos en completo orden excepto uno en casa de don Maximino Sánchez el cual se mandó suspender, por haber mujeres de mala vida y además tratóse de formar cuestiones entre los concurrentes.

DESPUÉS de una gira por Honduras, en misión diplomática, llegó ayer á esta

Librería de Antonio Lehmann

Devocionarios buenos:

- L**A AZUCENA. Devocionario para uso de las Hijas de la Inmaculada Concepción de María. 8ª edic. Tela. ₡ 1.25.
DEVOCIONARIO Eucarístico. Por el Padre H. Gil. Tela. ₡ 1.25.
LA FE. Devocionario apropiado á las necesidades de la época actual. Tela. ₡ 1.25.
MANUAL Antoniano. Por el Padre Fr. Lucio M.ª Núñez O. F. M. 2ª edic. Tela. ₡ 1.50.
MANUAL del Congregante de la Santísima Virgen 2ª edic. Tela. ₡ 1.00.
LAUDATE. Colección de oraciones y cánticos para el uso de la diócesis de San José de Costa Rica. 4ª edic. ₡ 2.00.
LA DEVOCIÓN al Sagrado Corazón de Jesús. Por el Rvdo. P. Ignacio Schmid. Tela. ₡ 1.00.
LUZ Y AMOR. Guía espiritual para todos los estados. Por el P. Justo Fernández G., 2ª edic. Tela. ₡ 2.50.
VISITAS al Santísimo Sacramento y á María Santísima. Por San Alfonso de Ligorio. Tela. ₡ 0.75.

ciudad el Excmo. señor Vergara Clark Ministro de Chile.

COMUNICAN de Limón, haberse presentado tres casos de dicitaria en una sola familia. Se han tomado medidas energicas.

LA última feria de ganado en Heredia no tuvo el resultado que se esperaba, pues quedó un número considerable de ganado sin venderse. Se vendió á 15 y á 18 céntimos el kilo. Continúa bajando el precio del ganado gordo.

SE están haciendo grandes trabajos para el ensanche de Limón. A juzgar por un periódico de ese lugar, "los enormes gastos é inmensos sacrificios hechos para el saneamiento de ese puerto resultan estériles, si se permite, como se está permitiendo, que se construyan viviendas antihigiénicas en los sitios más pantanosos de los alrededores."

EN El Zapote habrá el miércoles 27 de los corrientes, á las 7 a. m. misa cantada y responso por el ánima de la que fué *Emilia Amador de Obando*, por ser el primer aniversario de su muerte. Su esposo y familia tienen el gusto de invitar para la asistencia á dichos actos.

EL viernes 29 de los corrientes se dará principio al novenario de misas preparatorio á la fiesta patronal de San Francisco de Asís en el vecino barrio de San Francisco de Dos Ríos, camino de Desamparados. La fiesta patronal de dicho barrio se verificará el domingo 10 de octubre próximo. Los preparativos para dicha fiesta dan esperanza de que va á estar espléndida: buena pólvora, buena música para la víspera, para la procesión etc., y buena misa ante todo. Animo! valientes vecinos, por allá iremos á ver si es cierto que se van á lucir.

El domingo próximo pasado se celebró un bonito turno en el mismo barrio.

NACIMIENTOS (inscripciones) José, legítimo de Dolores Calderón y Angelina Porras; Andrés, legítimo de Andrés Boza Cano y América Blanco; Hildas, legítimo de Mac Adam y Angelina Salazar; Gladys, legítima de Edgos Pontón de Arce y Zeneida Fernández; Agapita, legítima de Santos Mendieta y Esmeralda Guerrero; Víctor, legítimo de Victor Mora y Josefa Montero; Victoria, legítima de Jose Coll y Claudina Fernández; Innomi-

nado, legítimo de Santiago Villalobos y Gabriela Ureña.

CONFINADOS.—Ayer salió en confinamiento para Tres Ríos Alberto Zamora Salinas, donde descontará 3 meses, 29 días, juzgado por estafa. Hoy sale para Golfo Dulce Antolino llama, á descontar la pena de 60 días, juzgado por depósito de fermento.

DOÑA Filomena de Segreda y su hija doña Zelmira de Capella partiéron hoy para Guápiles por haber recibido un telegrama que les anunciaba encontrarse gravemente enfermo un miembro de su familia que se encuentra en aquel lugar.

AYER se embarcó con rumbo á Alemania nuestro particular amigo el joven don Federico Sauter apoderado de la casa Lehmann de esta capital. Va el joven Sauter en viaje de recreo y con la intención de dejar la vida de soltero, buscándose una amable y cristiana compañera que comparta con él la existencia.

Bien hace nuestro amigo: toda vez que el trabajo asiduo de varios años y su espíritu previsor y lleno de prudencia le ha permitido labrarse una fortuna y posición envidiables: suerte que cabe siempre á los hombres laboriosos, metódicos y honrados.

Que regrese pronto nuestro buen amigo y la dicha presida su futuro hogar.

SE inició hace algún tiempo la construcción de la casa de escuela en la villa de Nicoya y ya muy avanzados los trabajos fueron paralizados, enténdemos que por la falta de fondos. Ahora, á iniciativa de la Secretaría de Instrucción Pública, la de Fomento ha dado orden á la Dirección de Obras Públicas á fin de que se proceda á formular el presupuesto de lo que falta por hacer, pues hay la intención por parte del Gobierno de proseguir las obras hasta su completa terminación.

HACE pocos días fué terminado y puesto al servicio público el puente sobre el río Taras, en jurisdicción de Cartago, por el sistema isostático ó sea de alambre, que ha comenzado á ensayarse en Costa Rica con magníficos resultados en cuanto á resistencia y economía en los gastos. Tiene 22 m. de largo y 3 m. de ancho.

PASAPORTES.—Indalecio Fernández para Guatemala; Clotilde Cañas de Uribe para Santa Marta; Angelo Manzoni para Cartagena; Zoila de Quezada para San Salvador; Benjamín Jiménez Vargas para Panamá; S. K. Lewis para Estados Unidos.

El Licdo. don Máximo Fernández

El Jefe del Partido Republicano llega hoy á Limón procedente de los EE. Unidos. Gran número de sus amigos y correligionarios han ido á encontrarlo unos á Limón, otros á Cartago. Hoy mismo debe llegar á esta ciudad en el tren ordinario.

Atentamente saludamos al ilustre Jefe del Partido Republicano por su feliz retorno al país, felicitando tanto á él como á su apreciable familia.

Congreso Constitucional

Sesión de ayer.

Bejarano.—Indica al Directorio que la Comisión de Gobernación está incompleta por ausencia del diputado Jirón.

Presidente.—El diputado Jirón se ha ausentado de la Cámara por motivo de salud.

Queda nombrado en su lugar el diputado Montero.

Acosta.—Lee una comunicación del diputado Rivera en que este comunica haber cumplido la misión que se le encomendó: presentar el pésame en nombre del Congreso al diputado Faerron con motivo de la muerte de su esposa.

Continúa la discusión del proyecto de tranvía de Alajuela á Grecia.

Jiménez (M. J.)—Se lamenta de que sus palabras en la penúltima sesión hayan tenido un eco inexacto en Alajuela. Entra en demostraciones á ese respecto y explica en cinco puntos que es peligroso ese proyecto de ley para el Municipio de Alajuela.

No reconoce en el diputado Saborio cualidades técnicas para fijar el costo de esa obra, pues como dijo en la sesión penúltima, la suma de \$ 1.000.000 es empírica; que para este importante asunto era lo natural que se hubiera oído una autoridad para descargo de toda responsabilidad.

Desvanece calurosamente los cargos que el diputado Alfaro Juan hizo el viernes sobre errores cometidos por la Dirección General de Obras Públicas; dijo que era un acto de grande injusticia divulgar algunos errores y callar los asertos.

Se extiende largamente sobre la obra emprendida por los ingenieros del país, y pone como prueba de valer los trabajos del Ferrocarril al Pacífico. Se defiende de la mala interpretación que tuvieron sus palabras en la discusión del proyecto: nunca estuvo en su ánimo menoscabar el crédito y responsabilidad de la Municipalidad de Alajuela, á la que considera como la corporación más honorable de la Republica. Hace historia sobre la marcha de esa Municipalidad y lee datos importantes sobre su movimiento rentístico. Por eso dice que siendo, como es, enemigo leal de esa corporación, no quiere empujarla á un precipicio. En tal sentido declara que el Estado puede garantizar esa obra. Mantiene su tesis de que el sistema de garantías de que trata el proyecto es antieconómico; por eso se sostiene en no dar su voto á ese proyecto.

A las 5 se levantó la sesión.

Recoged sellos usados de correo

Para el sostenimiento de los niños pobres, futuros misioneros de la Escuela Apostólica de Belén. Remítalos sellos por carta, ó pedidlos informes al Rdo. Padre Director del Instituto de Belén, Inmercée, cerca de Lucerna, Suiza. Bonitos recuerdos religiosos serán enviados como recompensa.

Talía Salazar R.

Aviza á sus clientes que recientemente ha recibido gran novedad de objetos concernientes al culto católico, como son: estampas, libros, revistas, etc.

Francisco Zúñiga Molina

Con más de 25 años de práctica como carpintero constructor, se hace cargo de todo trabajo en el ramo de carpintería, sea como Director ó como contratista. Especialidad en el conocimiento de maderas. Cuenta con el trabajo de magníficos operarios. Precios al alcance de todos.

ALFONSO IGLESIAS T.

Contratista-Constructor

Ejecucion de planos y presupuestos para toda clase de obras como Iglesias, Edificios públicos, Casas particulares, etc. Se hace cargo de esos mismos trabajos por contrato ó por dirección. Pedido de torres y armaduras de hierro, cielo razos de metal y lampado, techos de pizarras artificiales de fibrocemento, altares, imágenes, etc.

DIRECCION:

Correo: apartado número 343.

Oficina: Lado Sur de la Catedral — San José.

LA CANDEAL

-- Fuerza motriz eléctrica --

PANADERIA — FABRICA DE CAFÉ MOLIDO — CACAO MOLIDO — CHOCOLATE — COMPLETO SURTIDO DE MERCADERÍAS

PRECIOS REDUCIDOS!

FUNERARIA E. ROIG

Av. Ctral. 75 vs. al O. del Mercado

En esta antigua y acreditada Casa, se hallarán, además de un surtido de ataúdes y cajas mortuorias, buenos carruajes fúnebres de la 1ª, 2ª y 3ª clase.

Los precios de esta Casa, son siempre los más baratos. Se atiende á toda hora.

ANTONIO LEHMANN

Librería — Papelería — Imprenta — Encuadernación — Fábrica de sellos de hule

Suscripciones á Revistas y Periódicos de todo el mundo. Se atienden especialmente las órdenes por Correo. Unica Agencia de la Máquina de escribir REMINGTON de escritura visible. Depósito de máquinas fotográficas Kodak y sus materiales. Apartado 147. Teléfono 40. San José y Limón.

250 REGALOS

Sorteados en combinacion con LA LOTERÍA nacional, obsequiará mensualmente á sus clientes

La Tienda de don NARCISO



En cada compra al contado daremos UN TIQUETE numerado, QUE UD. DEBE EXIGIR. Publicada LA LISTA OFICIAL DELA LOTERÍA, daremos UN REGALO de:

₡50.00 á quien nos presente el Tiquete cuyo número sea igual al del PREMIO MAYOR DE LA LOTERÍA y
₡1.00 por cada uno de los TIQUETES cuyas dos últimas cifras sean iguales á las dos últimas cifras del Premio Mayor, referido.
Vea las condiciones en cada TIQUETE.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 días al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial. Todos las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAÍS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país

La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público á que visite ESTA FABRICA

Taller de Escultura Religiosa

HEREDIA

Se atienden con el mayor esmero las órdenes para la ejecución de imágenes talladas en madera y para el retoque y mejora de esculturas antiguas.

JOSE D. ZAMORA, Propietario

Marciano Acosta, Abogado y Notario — Despacha en su Oficina, frente á la Corte de Justicia.

LA OFICINA DENTAL DE

Nicolás F. Meza

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

ADRIANO ARIÉ

PINTOR Y DECORADOR DE CASAS

Importador directo de pinturas, barnices, aceites de linaza, etc., para su propio consumo. A los templos católicos que en sus trabajos de pintura necesiten de consejos ó dirección, les servirá gratuitamente.

Calle 7ª Norte. Apartado 630.

Matías Trejos, Abogado y Notario. Oficina, frente á la Casa Presidencial

L. M. CASTRO & Co.

LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio. Surtido de útiles de escritorio. Placas fotográficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro "As de Freifle". Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación

Fortich Espriella y Cía.

Sucesores de Macaya y Comp^ñ
Ferretería esquina diagonal á Robert Hermanos.

SOLERA HERMANOS

TIENDA EN HEREDIA

En ella se encuentran casimires de todas clases, zapatos de primera calidad elaborados únicamente para su establecimiento; artículos de fantasía para regalos, zarazas americanas; todo á precios sin competencia. Visítela Ud. que quedará satisfecho. La amabilidad y buen trato es su mayor atractivo.

Tipografía de San José.